

## UAA fortalece estudios de posgrado con programas de agenda pública y ejecutivos



### BOLETÍN

- Actualmente, la UAA cuenta con 32 programas vigentes de nivel posgrado.

La Universidad Autónoma de Aguascalientes trabaja en el fortalecimiento de su oferta de posgrados de agenda pública y ejecutivos.

Es importante especificar que los primeros, impactan en necesidades u objetivos prioritarios a nivel local, nacional e internacional con temáticas como el agua, educación, salud, consumo de sustancias, arte, química, física y matemáticas, entre otras y son reconocidos por la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (SECIHTI), dependencia del gobierno mexicano encargada de formular y conducir la política nacional en estos ámbitos, así como por el Sistema Nacional de

Posgrados (SNP).

Por su parte, los posgrados ejecutivos, enfocados a quienes ya están dentro del campo laboral, son buena opción para actualizarse; cabe precisar que la UAA abrió en agosto de 2024, seis programas de este tipo.

El Dr. Francisco Javier Pedroza Cabrera, director general de Investigación y Posgrado de la UAA, señaló que el reconocimiento nacional e internacional a la calidad de estos posgrados y su validez dependen, en una primera instancia, de cumplir con varios requisitos, entre ellos, que sean planes de estudio pertinentes, que cuenten con un núcleo académico básico, es decir, profesores habilitados en investigación; que sean reconocidos o formen parte del Sistema Nacional de Investigadoras e Investigadores (SNII) y que la parte de infraestructura sea adecuada y suficiente para poder desarrollar el posgrado.

Para ser reconocidos internacionalmente, los posgrados ejecutivos requieren primero, un aval nacional; no son evaluados por el SNP, aunque por ahora, la SEP se encuentra en una etapa de revisión de organismos acreditadores.

Contar con posgrados de reconocimiento internacional es importante dado que incrementa las oportunidades laborales, facilita el reconocimiento de créditos en el extranjero y proporciona acceso a redes internacionales de académicos investigadores y profesores, por mencionar algunas ventajas.

La Autónoma de Aguascalientes está apostando por algunos cambios en su apartado de posgrados para que ciertos programas tengan mayor énfasis hacia la investigación. Recientemente, se aprobó en la última sesión del H. Consejo Universitario, la Maestría y Doctorado en Estudios de Gestión e Innovación para el Desarrollo Sostenible, posgrados que son requisito para contar con el reconocimiento dentro del SNP.

Es importante destacar que actualmente la UAA cuenta con 32 programas de posgrado vigentes: 19 maestrías y 13 doctorados; con reconocimiento internacional el Doctorado en Ciencias Biológicas, Doctorado en Ciencias Biológicas, Maestría en Ciencias Área Biotecnología Vegetal o Toxicología; Maestría en Administración, Maestría en Investigación Educativa; Maestría en Investigaciones Sociales y Humanísticas, Doctorado en Ciencias Administrativas, Doctorado en Ciencias de los Ámbitos Antrópicos; Doctorado en Estudios Socioculturales; Maestría en Arte, Maestría en Ciencias con opción a la Computación Matemáticas Aplicadas; Maestría en Informática y Tecnologías computacionales; Maestría en Impuestos, Maestría en Ingeniería Civil y Doctorado Interinstitucional en Psicología. Así mismo, se está evaluando dos más: Maestría en Investigación en Psicología y el Doctorado Interinstitucional en Derecho.

—000— Ciudad Universitaria 15 de enero 2025